



Sara y Ainhoa, alumnas del ciclo, con la concejal Puri Matas en su formación en el Ayuntamiento de Huércal. L.V.

Más de cien jóvenes formados en igualdad

El IES Alhadra cuenta con un módulo formativo pionero en Andalucía

LA VOZ

El Instituto de Enseñanza Secundaria Alhadra ha formado desde el año 2016 a más de un centenar de técnicos en promoción de igualdad de género a través de un ciclo de FP de grado superior que es pionero en Andalucía y que a día de hoy se ofrece aún en pocas provincias.

El ciclo formativo de grado superior de promoción de igualdad de género pertenece a la familia profesional de servicios socioculturales y a la comunidad y tiene una duración de 2.000 horas repartidas en dos años académicos más las prácticas en empresa, porque además tiene la particularidad de que es un ciclo de formación dual, es decir que los alumnos trabajan en empresas desde el primer curso.

La finalidad de este ciclo es formar a los estudiantes para programar, desarrollar y evaluar intervenciones relacionadas con la promoción de la igualdad de trato y de oportunidades entre mujeres y hombres, aplicando estrategias y técnicas del ámbito de la intervención social, detectando situaciones de ries-

go de discriminación por razón de sexo y potenciando la participación social de las mujeres.

En la actualidad, en el IES Alhadra hay dos grupos de alumnos de este ciclo, uno de primero y otro de segundo, cada uno de ellos con 20 estudiantes (en su mayor parte mujeres), como ha venido ocurriendo desde que se puso en marcha. Esto quiere decir que hasta el momento ha contado con unos 140 alumnos. La inmensa mayoría de los que han obtenido el título de técnico han conseguido un empleo, como explica Irene

Rojas, profesora del ciclo, coordinadora dual del IES y de su plan de igualdad.

Empresas Al igual que ocurre de forma generalizada con los cursos de formación dual, el elevado índice de inserción laboral de este ciclo puede tener mucho que ver con que los estudiantes han podido tener un contacto continuo y directo con las administraciones, ONG y empresas que colaboran, como son el Ayuntamiento de Huércal de Almería; Apramp (organización que lucha contra la trata de mujeres y niñas); 'Mujeres en

zonas de conflicto'; La asociación Afim21 (Atención Familia, Infancia y Mayores) dedicada a atender las necesidades educativas y socio-comunitarias; Médicos del mundo; la asociación Ítaca o la Consultora GM, entre otras.

Junto a esta formación práctica en la empresa, los alumnos del ciclo deben superar igualmente los módulos teóricos, desde Metodología, que les enseñan por ejemplo a realizar un proyecto de prevención de violencia de género, a Programas de desarrollo comunitario en barrio desfavorecidos, o sobre la promoción del empleo femenino. En él se habla de los sectores feminizados y masculinizados, de la segregación vertical, o del techo de cristal que aún impide a muchas mujeres a llegar a puestos de responsabilidad en el mundo de la empresa.

Quienes realizan este ciclo disponen de una formación para continuar luchando en romper esas barreras visibles e invisibles que aún tienen muchas mujeres en su vida diaria y en su trabajo, y para contribuir para que la implicación de la sociedad sea cada vez mayor en este sentido.

SERVICIOS SOCIOCULTURALES

El ciclo de promoción de igualdad de género está incluido en la familia profesional de Servicios Socioculturales y a la Comunidad, que abarca un conjunto de actividades en el ámbito de la intervención social, entendiendo por tal todas aquellas actividades relacionadas con las garantías de los derechos individuales y colectivos así como las

actividades orientadas al disfrute del ocio de forma participativa. Incluye por lo tanto la intervención socioeducativa y sociocultural, intervención socio asistencial, para evitar que quienes se encuentran en situación de riesgo social por motivos de edad, discapacidad, pobreza, origen étnico, etc., caigan en situaciones de exclusión.

De lunes a viernes a partir de las 12:20h.

Hoy por Hoy

Sección
Nutrición

SEZ
seralmeria.com | Síguenos en

MENÚ DE MAÑANA

DESAYUNO

- Café o descafeinado con leche semidesnatada o bebida vegetal
- Bocadillo de pan integral pequeño con rúcula, aguacate y tortilla francesa

MEDIA MAÑANA

- Infusión
- Piña natural o en su jugo

ALMUERZO

- **Pure de calabacín y puerro:** Cocemos unos calabacines con piel, unas zanahorias peladas y un puerro en agua con sal. Una vez cocidos extrae el agua que consideremos sobrante para la textura del puré y triturar todo. Comprobar la sal y rectificar si fuera necesario.
- **Escalopines con limón:** Calentamos la carne de ternera en una sartén con aceite muy caliente junto a una cebolla picada, echamos 1 taza de agua, tapamos y la cocemos. Mezclamos por otro lado la yema de huevo con limón y perejil. Añadir la mezcla a la carne y mantener a fuego lento. Cuando esté espesa, retirar y servir.

MERIENDA

- **Frutos secos naturales (almendras, nueces, pistachos sin sal...)**
- 1 pera o 3 mandarinas

CENA

- **Tortilla de calabacín con puerro y queso:** Picamos un puerro y troceamos un calabacín en dados. Sofreímos en una sartén con aceite de oliva. Añadimos el queso también troceado y los huevos batidos con sal y pimienta. Esperamos a que la tortilla cuaje. Poner 2 biscotes en cada plato y por encima los tomates Cherry cortados por la mitad. Aliñar con sal, pimienta, orégano fresco, aceite de oliva y vinagre balsámico.
- **Yogur griego**

MENÚ ELABORADO POR



ISABEL Mª LÓPEZ SEGURA
Coach Nutricional

Diplomada en Nutrición Humana y Dietética
Especialista en Nutrición Infantil y Adolescencia
Col. Nº AND-00634

620 445 327 | isabelmlopez@hotmail.com

COLABORA



ALMERÍA



RECONOCIMIENTOS Foto de familia con todos los premiados en la séptima edición de la Gala Benéfica de la Asociación Asperger Almería. FOTOS: TITO S.



PRESIDENTA Amparo García, presidenta de la Asociación Asperger Almería.



SOCIAL Reconocimiento especial para Lausett, que ha colaborado de manera solidaria con la asociación.



HOMENAJE La viuda de Juan Antonio Barrios recogió su reconocimiento.



MÚSICA La actuación de Luis de la Llave cerró la gala benéfica en el Teatro Apolo.

Asperger Almería cierra su gran semana con su gala benéfica

El Apolo acogió la séptima edición de este evento con el que terminaron los actos de la asociación

TITO SÁNCHEZ NÚÑEZ

La Asociación Asperger Almería celebró este sábado su séptima gala benéfica en el Teatro Apolo de la capital, un acto en el que se ponía el colofón a una semana en la que se han llevado a cabo charlas con policía, centros educativos, personal sanitario, profesionales de los servicios sociales o en la Universidad de Almería.

Todo ello con la finalidad de hacer más visible a la sociedad almeriense el Síndrome de Asperger,

cuyo día internacional se conmemoraba, además, este sábado.

La presidenta de la Asociación Asperger Almería, Amparo García, explicó que "ojalá algún día no tengamos que celebrar este día porque significará que nuestros niños y niñas están ya plenamente integrados en la sociedad".

García añadió que "nuestros usuarios son discapacitados sociales y están en un mundo que ni comprenden ni los comprenden, por eso tenemos que formar, porque la formación es el cono-

cimiento". "Nuestros niños tienen un síndrome que es invisible, no es una enfermedad, y necesitan apoyo", continuó la presidenta de Asperger.

Pablo Cutillas, usuario de la Asociación Asperger Almería, fue el encargado de leer el manifiesto por el día internacional de este síndrome, antes de dar paso a la entrega de las distinciones a las instituciones que han demostrado un año más su implicación y apoyo en materia de sensibilización.

Los reconocimientos fueron entregados por los

mismos usuarios de la asociación y fueron para el Ayuntamiento de Almería; la Diputación Provincial de Almería; Ayuntamiento de Huércal de Almería; Ayuntamiento de Vícar; Delegación Territorial de Inclusión Social, Juventud, Familia e Igualdad de la Junta de Andalucía; Delegación Territorial de Salud de la Junta de Andalucía; Universidad de Almería y Ayuntamiento de Roquetas de Mar. En el ámbito público se dio un reconocimiento por su colaboración desinteresada con la asociación a Lausett.

La finalidad es la de hacer más visible a la sociedad almeriense el Síndrome de Asperger, que conmemoraba su Día

Además, durante el transcurso de la gala se concedió la condición de Socio de Honor de la Asociación Asperger Almería a Encarna Carmona Samper, decana de la Facultad de Psicología de la Universidad de Almería, y a la Federación Almeriense de Asociaciones de Minusválidos (FAAM).

Homenaje Por último, se hizo un homenaje a título póstumo a dos personas estrechamente vinculadas con la Asociación Asperger Almería, Juan Antonio Barrios y Esther Pérez.

Lunes 20.02.23
IDEAL

ALMERÍA

Loles López: «El 'Javier Peña' es referente en la promoción de la autonomía personal»

La consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad visitó este centro ocupacional almeriense al que acuden 57 personas con distintos grados de discapacidad

R. I.

ALMERÍA. La consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles López, ha visitado el centro ocupacional 'Javier Peña' en Almería, de titularidad de la Junta de Andalucía, al que acuden 57 personas con distintos grados de discapacidad. En el marco de esta visita, la consejera pudo conocer los programas y actividades que se imparten en el mismo y destacó la apuesta del Gobierno andaluz por la empleabilidad de las personas con discapacidad.

Así, el centro 'Javier Peña', que lleva el nombre del arquitecto que lo diseñó y miembro de la familia que lo cedió, está destinado a la atención de personas con discapacidad intelectual mayores de 18 años. Su objetivo es mejorar la calidad de vida de las personas que atiende, desde una atención integral y promoviendo su autonomía. En el centro se fabrica mobiliario de oficina, juguetes de madera y elementos decorativos de cerámica y otros materiales. Todo ello se destina a dotar de equipamiento a entidades públicas y privadas sin ánimo de lucro, que desarrollan su labor en el ámbito de los servicios sociales.

En el centro se da atención a personas con discapacidad, a través de talleres cognitivos, que van desde la formación de habilidades académicas funcionales (lectura, cálculo, manejo de nuevas



En el taller de cerámica y, a la derecha, la consejera con un joven del centro 'Javier Peña'. IDEAL

Hacia un modelo de sociedad más justo e igualitario

En el centro ocupacional 'Javier Peña' se trabajan las diferentes dimensiones de la calidad de vida de las personas, relacionadas con el bienestar emocional, las relaciones interpersonales, el bienestar material, desarrollo personal, la autonomía personal, la inclusión social y los derechos de la persona, como la privacidad, el acceso a derechos y libertades reconocidos, entre otros aspectos. En definitiva, busca avanzar hacia un modelo de sociedad más justo e igualitario.



tecnologías), habilidades aplicadas a la vida diaria, desarrollo de habilidades sociales, atención integral del envejecimiento prematuro, actividad física y de ocio y tiempo libre. Pero, especialmente, destaca por su promoción

orientada al ámbito laboral y cuenta con programa de formación práctico-laboral en áreas como mantenimiento, limpieza, ordenanza, orientación laboral y prácticas en empresa.

De hecho, como remarcó la conse-

jera, es «un referente y buena insignia como centro de titularidad pública en la formación ocupacional orientada en el ámbito laboral y en la integración social». «Es conocido este centro en toda Almería por su trabajo con la madera. Tiene talleres de ebanistería, carpintería, juguetería y carpintería», explicó López, que enfatiza la calidad de sus producciones, que, además, «destilan humanidad y ese es su valor añadido». Por ello, reciben encargos de centros públicos, de ayuntamientos, y de empresas con fines sociales e inclusivos. Desde esta Consejería se realizan estos talleres.

«Centro con alma»

«Es un centro con alma», enfatizó la titular de Inclusión Social, que incidió en que la promoción de la autodeterminación y autonomía de las personas con discapacidad es un eje estratégico de su Consejería, que ve como «estímulo impagable» que es personas acudan cada día al centro y se sientan realizadas. En este punto, destacó a Antonio, de 40 años, que desde hace 40 años trabaja en los talleres del centro 'Javier Peña'.

Según continuó la consejera, «ese es el ejemplo de integración social a través de la promoción de la autonomía personal, de la promoción laboral». «El centro 'Javier Peña' es un referente en inclusión social, que es el objetivo que perseguimos. No hablar de personas con discapacidad, hablar de personas con distintas capacidades», abundó López, y apuntó que el centro les permite «mostrar sus habilidades, les proporciona una ilusión diaria a través de la formación laboral y motivación que les permite sentirse plenos». «Es el camino a seguir, desarrollar la autonomía personal de estas personas para que se sientan totalmente integradas en la sociedad. El objetivo es ser felices a las personas y el centro 'Javier Peña' lo consigue», concluyó.

De compras con el perro

El Centro Comercial Torrecárdenas abre sus puertas a las mascotas siempre que se cumplan unas normas

NEREA ESCÁMEZ

ALMERÍA. Son muchas familias las que consideran a sus perros como un animal muy importante en sus vidas. Eso conlleva a que en cada plan que realizan en su rutina tratan de involucrar a los animales de compañía para que puedan compartir momentos a su lado.

Por ello, cada vez son más los

comercios en Almería que se suman a crear espacios en los que admiten a los perros. Eso sí, siempre que vayan con correa y sean respetuosos con el resto de clientes. El último en unirse a la cultura petfriendly ha sido el Centro Comercial Torrecárdenas, que, desde el pasado sábado se ha convertido en un espacio donde se admiten perros.

Para los dueños de los peludos han creado unas normas que el propio establecimiento ha difundido a través de sus redes sociales. Primeramente, recalcan que no está permitido utilizar las escaleras mecánicas con los perros ya que puede ser peligroso.



Dos perros y sus dueños, en una zona comercial. IDEAL

Otro de los puntos en los que hacen hincapié es en el uso de la correa, un accesorio muy necesario para los canes, así como re-

comiendan la utilización de bozal en determinados casos. Desde el centro comercial recuerdan que el perro debe estar va-

cuinado y desparasitado, así como mantener a la mascota contenta y tranquila.

Además, subrayan que si alguna razón el animal agrediera físicamente a algún cliente, posibles gastos o destrozos de tu mascota haga en el lugar, responsabilidad del dueño. En esta línea, advierten, también que no está permitido dejar atados en el mobiliario del centro o que se suba a las superficies.

Por supuesto, ven fundamental que las familias que lleven los perros a pasar un día de ocio y diversión lleven bolsas para limpiar y recoger los desechos. Siendo conscientes los propietarios de los animales de Almería de esta normativa y cumplirla, los perros ya son uno más en este espacio de la capital.